
   

 
 

    
 
 
 
 
Protokoll der Generalversammlung «die Mitte Recherswil»  
Montag, 13. November 2023, 19.30 
Im Restaurant Kastanienbaum Recherswil 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Jahresbericht 
4. Kassen- und Revisorenbericht 
5. Demissionen, Wahlen und Ehrungen 
6. Aktuelle Politik 
7. Verschiedenes 

 
Niemand beantragt eine Änderung der Traktandenliste. Diese gilt somit genehmigt. 
 

1. Begrüssung:  
Peter Jutzi begrüsst alle Anwesenden, besonders Silvio Berger. Es sind insgesamt 11 
Teilnehmer*innen (5 Vorstandsmitglieder und 6 Mitglieder). Irene Rüfenacht wird als 
Stimmenzählerin bestimmt.  
  
Entschuldigungen: Kurth Gerber, Ivo Hammer, Rolf und Judith Späti, 
Christine Berchtold, Silvia Kaufmann 
 

2. Protokoll:  
Das Protokoll liegt auf den Tischen auf und wird genehmigt und verdankt. 
 

3. Jahresbericht:  
Peter Jutzi verliest den Jahresbericht (s. Anhang). Der Vizepräsident David Schwaller 
bedankt sich für den interessanten Jahresbericht des Präsidenten. 
Der Jahresbericht wird mit einem grossen Applaus verdankt.  
 

4. Kassen- und Revisorenbericht:  
Claudia Berchtold verliest die Erfolgsrechnung vom 01. November 22 bis 31. Oktober 
2023. 
Total Ertrag:  1’666.00 
Total Aufwand: 1’651.00  
Erfolg:       15.00 
(Weitere Informationen: s. Beilage) 



   

 
 

Egon Wassmer verkündet, dass Judith Späti und er gemeinsam die Revision gemacht 
haben und stellt den Antrag, Decharge zu erteilen. 
 
Kassen- und Revisorenbericht werden einstimmig angenommen und mit Applaus 
verdankt. 
 

5. Demissionen, Wahlen und Ehrungen:  
Rolf Späti demissioniert per Ende Jahr 2023 aus dem Vorstand der Mitte Recherswil. 
Der Präsident dankt Rolf für seine über 50-jährige Mitarbeit im Vorstand der CVP 
(heute die Mitte) Recherswil. Nebst mehreren Jahren als Vize-Präsident, stand er 
diesem während 12 Jahren auch als Parteipräsident vor. Rolf hat sich bereit erklärt 
weiterhin den «Benzenjass» zu organisieren, dafür danken wir ihm herzlich! 
 
Neuer Vorstand: 
Peter Jutzi, Präsident, Gemeinderat Recherswil 
Kurt Gerber, Aktuar 
Claudia Berchtold, Kassierin 
Silvio Berger, Vorstandsmitglied, Ersatzgemeinderat Recherswil 
David Schwaller, Vorstandsmitglied 
Irene Rüfenacht, Vorstandsmitglied 
Ivo Hammer, Vorstandsmitglied 
 
Kassenrevisoren: 
Egon Wassmer und Judith Späti 
 
Peter Jutzi bedankt sich bei allen, die sich auf irgendeine Art für die Mitte Recherswil 
einsetzen.  

 
6. Aktuelle Politik: 

Ständeratswahlen: 
Es wird über die bevorstehende Ständeratswahl diskutiert. Nachdem Pirmin Bischof 
mit einem hohen absoluten Mehr in den Ständerat gewählt wurde, stehen nun noch 2 
Kandidat*innen zur Verfügung: Franziska Roth (SP) und Christian Imark (SVP). Die 
Mehrheit spricht sich für eine Unterstützung von Frau Franziska Roth (SP) aus. 
 
Werbung: 
Beat Jäggi schlägt vor, die Einladung der GV und andere Informationen 
(Jahresprogramm) vermehrt im Anzeiger zu veröffentlichen. 
 
Silvio Berger wirft ein, dass es auch gut wäre, Social Media mit Beiträgen zu 
bestücken.  
 
Doris Jäggi schlägt vor, dass auch Beiträge in der Igu-Zytig veröffentlicht werden 
könnten.  
 



   

 
 

Albert Schwaller schlägt vor, dass man sich jeweils auch als Partei für erhaltene 
Stimmen aus dem Dorf nach Wahlen bedanken könnte. 
 
Neuzuzüger Anlass:  
Es wird bemängelt, dass nur die Neuzuzüger aus dem letzten Jahr eingeladen wurden 
und nicht alle, welche seit dem letzten Anlass neu zugezogen sind. Peter Jutzi wird 
dies in der nächsten Gemeinderatssitzung ansprechen und rückmelden, dass dies als 
sehr schade empfunden wurde von den Mitgliedern der Generalversammlung «die 
Mitte».  
 
Homepage:  
Silvio Berger bewirtschaftet neu die Homepage «Die Mitte Recherswil». Der Vorstand 
bedankt sich bei ihm herzlich. Es ist toll, dass «Die Mitte Recherswil» nun endlich 
durch eine Homepage sichtbar wird. 
 
Gemeindeversammlung vom 14.12.2023:  
Peter Jutzi lädt ein, an der Budgetgemeindeversammlung vom 14.12.23 teilzunehmen. 
Das Budget wird etwas ausgeglichener ausfallen als im letzten Jahr, da man nicht allzu 
pessimistisch budgetiert. 
 
Ein Thema wird der Mittagstisch im Öpfelbaum sein. Es wird darüber befunden, ob 
das Pilotprojekt als gutgeheissen wird und somit weitergeführt werden kann oder 
nicht. Irene Rüfenacht informiert kurz darüber. 
 
Fragen der Mitglieder: 
Ist die neue Verwaltung schon eingesetzt?  
Mirco Ory hat als neuer Finanzverwalter am 01.11.23 angefangen. 
Vasitha Selva führte die Stelle als Gemeindeschreiberin und Finanzverwalterin ad 
Interim sehr gut. Sie wird als neue Gemeindeschreiberin vorgeschlagen werden. 
 

7. Verschiedenes:  
Der Benzenjass wird am 09.12.2023 stattfinden. 
Es wäre schön, wenn viele Leute mitmachen würden. Also noch Werbung machen. 
Ein Dankeschön an David, Claudia und Rolf, welche den Anlass jeweils organisieren. 
Rolf Späti wird weiterhin bei der Organisation des Benzenjass mithelfen. Vielen 
Dank! 
 
Nächste Vorstandssitzung: 15.01.2023 
Nächste Generalversammlung: gemäss Jahresprogramm 2024 
 
Unterschriftensammlung:  
Irene Rüfenacht verteilt die 2 Unterschriftensammlungen der Mitte Schweiz und 
ermuntert zu unterschreiben und auch noch Bögen mitzunehmen:  
 
a) Faire Steuern endlich auch für Ehepaare «Ja, ich will!»  



   

 
 

 
b) Faire Renten endlich auch für Ehepaare «Ja, ich will!» 
 
Peter Jutzi bedankt sich bei allen, die in irgendeiner Weise in der Dorfpolitik 
engagieren.  
Vize-präsident David Schwaller bedankt sich beim Präsidenten Peter Jutzi für seine 
geleistete Arbeit während des Jahres, die gut vorbereiteten Sitzungen.  
Die Mitglieder bedanken sich ebenfalls mit einem grossen Applaus. 
 
Um 20.30 endet der 1. Teil der GV. 
 
2. Teil: 
Silvio Berger stellt zuerst kurz sich und dann seine beiden selbstentwickelten Spiele 
vor und wie er und seine Frau Valerie dazu kamen, einen eigenen Kleinstverlag 
«Tabletop Heros» im Jahr 2017 zu gründen. Er erzählt, welche Hochs und Tiefs, 
Schwierigkeiten und Erfolge sie dabei erlebt haben und welche Hürden sie bezwingen 
mussten. Die Entwicklung des 1. Spiels «Monster Combat» dauerte 4 Jahre. Für die 
Entwicklung des 2. Spiels «Venti» konnten die beiden schon aus den Erfahrungen, 
welche sie bei der Entwicklung des 1. Spiels gemacht hatten, profitieren.  
Anschliessend kann, wer Lust hat, das Spiel «Monster Combat» ausprobieren. Die 
Mitglieder staunen über das interessante, spannende Kartenspiel. 
Peter Jutzi bedankt sich bei Silvio Berger für die interessanten Ausführungen. 
 
Für das Protokoll: 
Irene Rüfenacht 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 


